

幡中だより

# あやめ

～since 1999～

第290号

令和5年6月9日

瀬戸市立幡山中学校



## コミュニティ・スクールがスタート!

瀬戸市立幡山中学校長 梶田 明敬

5月29日(月)、幡山東小学校体育館にて、第1回幡山中学校ブロック学校運営協議会が開催されました。実は、この「学校運営協議会」という会議体を設置して、学校と地域が共に手を取り、地域総がかりで子どもたちを育てていこうという取り組みや制度を「コミュニティ・スクール」と呼んでいます。このネットワークが、新たに今年度より、幡山中ブロック3校で導入されました。

初めて耳にされた方は、PTAや学校評議員など似たような制度があるにもかかわらず、なぜこの制度を導入するのかと思われるかもしれません。実際、コミュニティ・スクールとして取り組もうとしていることが、これまでPTAや地域の方々が行ってきた活動と内容が重なることも多くあると思います。しかし、コミュニティ・スクールは、これまでのつながりをさらに発展・充実させていく制度なのです。

学校には「学校教育目標」という目指す方向があります。それを地域と共有し、学校と地域が同じ目標に向かって手を携えていくことがコミュニティ・スクールの肝となる点です。



こうして、学校と地域が「サポーター」から「パートナー」となることで

- ①学校の現状や方針への理解が深まり、地域が学校の応援団になる。
- ②地域の力を生かした学校運営や教育活動が実現できる。
- ③学校を中心に地域がつながり、地域の活動が活発になる。

といったような効果が期待できます。

そのスタートが5月29日に切られました。急に何かが大きく変わるものではありませんが、これまでの取り組みを単に継続するのではなく、地域の実情に応じて学校と地域が一体となった「学校づくり」、さらには「地域づくり」にも貢献できたらうれしい限りです。その橋渡しをしてくださるのが、この度各校に配置された地域コーディネーターの皆さんです。幡山中ブロックでは地元の4名の方々をお願いすることができました。今後、学校と地域の橋渡し役として活躍されます。

こうして新たなメンバーを加えた、幡山中学校、そして幡山中ブロックの教育活動へのご理解とご協力を今後ともよろしくお願いいたします。



初めに、3校がそれぞれ3つの輪になり、各校の学校運営協議会を開催しました。有識者の方を会長に迎え、地域代表、保護者代表、学校代表、そして市教委と共に幡山中学校における今後の地域との協働活動について意見交換をしました。その後の3校合同のブロック協議会では、各校の発表を聞き、互いの理解を深めることができました。

## 体育祭

5月25日(木)

テーマ 一心 ～熱く燃やそう 団結の炎～

昨年度まではコロナウイルス感染症対策として入場制限を行っていましたが、今年度は地域の方にもお越しいただき、多くの保護者の皆様とともに体育祭を開催することができました。昨年度に引き続き、熱中症対策として5月の開催としましたが、5月中でも30℃に迫る日がありました。そのため、急遽生徒座席にテントを張ることとしました。幸いにも体育祭当日はそこまで気温が上がることはありませんでしたが、雨が降る時間もありましたので、テントが活躍しました。生徒たちがクラスの仲間とともに協力し合う姿は、とても感動的な場面でした。このクラスでの活動は始まったばかりです。体育祭で経験したことを今後の学校生活に役立ててほしいと思います。



## 3年生 修学旅行

6月5日(月)～7日(水)  
行先 関東(東京・横浜)

一日目は都内班別分散学習、二日目は東京ディズニーランド研修、三日目はクラス別分散学習という日程でした。週間天気予報では雨の心配もありましたが、ほとんど雨が降ることなく、無事に三日間の日程を終えることができました。3年生にとって仲間との絆を深め、中学校生活の思い出に残る修学旅行となりました。



## 学校公開日

日時：6月10日(土) 8:45～11:20  
会場：幡山中学校各教室

学校・家庭・地域の連携を大切にするため、学校公開日の授業参観を開催します。保護者の皆様はご案内しましたように、出席番号により時間をずらしてご参観ください。地域の皆様は下記の時間内にご参観いただけます。ご多用中とは思いますが、生徒や学校の様子をご覧ください。